

笑顔のわっか



認知症の人が安心して自分らしく暮らすには、共生社会が必要です。

2020年度に始まった「下野新聞認知症カフェプロジェクト」は、2025年度から「笑顔のわっか」としてリニューアルし、認知症への理解を深めながら、誰もが共に生きられる社会を目指して歩み始めました。

今後は認知症にとどまらず、多様な立場の人々が共に支え合い、誰もが自分らしく暮らせる「共生社会」に焦点を当て、さまざまな現場や取り組みを取材・発信し、支え合いの輪を広げていきます。

Vol.34 多世代交流から生まれる笑顔

大田原市の一般社団法人「えんがお」は、誰もが人とのつながりを感じられる社会を目指して活動している団体です。多世代交流をキーワードに、笑顔の輪を広げています。

企画制作/下野新聞社ビジネス局

過去の特集は
こちら!

えんがお 多世代交流の日常

開放型で多世代や多様

「えんがお」は、地域
「トラブルは、当たり前」

ます。

大田原市の空き店舗
を活用したコミュニティーハウス「みんなの家」は、「えんがお」の根幹です。高齢者が集まって話す場所としてスタートしました。70~90代のお年寄りが5~10人くらい集まって弁当を持参しています。おしゃべりを楽しんでいます。現在は不登校の子どもたちも通い、お年寄りのにぎやかな声が聞こえる中で勉強したり絵を描いたりしています。

「えんがお」は2017年、20代の私と大学の後輩が「若者の力を生かした高齢者の孤立支援」を目指してつくった団体です。大切にしているのは「目の前の人を笑顔にする」で、地域のニーズに応えてきた結果、高齢者、障害者、子どもなど支援の対象が増えています。

一般社団法人 えんがお 代表理事
はまの まさゆき 濱野 将行氏

な人との交流を大切にしています。

多世代・多様な人が集まって交流するのだから、トラブルは悪いことと回避にだと思っています。トラブルは悪いことと回避に気をとられると、利用者の行動を制限することにつながると考えるからです。もちろん大きなトラブルにならないよう気付けていますし、起きた後の対応も重視しています。